

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En esta Provincia y Peninsula, un mes . . . 1'50 Ptas.
En el Extranjero, un trimestre . . . 6'00

Número suelto, 10 céntimos; atrasado, 20

DIRECCION Y ADMINISTRACION
Calle de S. José, núm. 38

TALLERES:
IMPRESA GARCIA CRUZ

FUNDADOR,
Santiago García Cruz

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA
DECANO DE LA PRENSA DE TENERIFE

TARIFA DE ANUNCIOS
(Pago adelantado)

Anuncios en primera plana, 20 céntimos línea de cuerpo 10
en la segunda, 10; en la tercera, 5; y en cuarta, 3.—Comuni-
dos, desde 10 hasta 50 céntimos la línea.—Esquelas mortuo-
rias, a 15 pesetas en primera plana, y a 12 en la segunda.
importantes rebajas para anuncios permanentes.

Teléfono núm. 417

ADMINISTRADOR,
Manuel F. García Cruz

CRONICAS DE MADRID

LO QUE PASA EN EL GOBIERNO

Lo que pasa en el Gobierno, es, sencillamente, un pleito de familia. No hay grandes discrepancias entre los ministros, se llevan bien, porque les conviene no reñir, pero la situación de todos ellos entre sí, es algo pintoresca.

Conviene referirla, porque en estos momentos se juega el país muchas cosas importantes de su patrimonio espiritual y tiene el deber de enterarse de lo que en el Gobierno ocurre, como si ocurriera en casa de cada uno de los españoles.

Alba, no tiene amigos en el Gobierno. Esta es la verdad. Entró con la aquiescencia incondicional del reformismo, pero de tal manera se desenvolvieron los acontecimientos, que, en menos de diez días, se "entabó" el divorcio. Hoy, Alba y Pedregal, se saludan respetuosamente, pero no se dan, como al principio, golpecitos en la espalda ni van juntos en el automóvil.

Por otra parte, Alba adopta ciertas actitudes que no placen del todo al resto del Gobierno.

Contó a un redactor de «ABC» lo ocurrido en un Consejo, cuando se acordó substituir al señor Villanueva, y algún ministro se ha lamentado, privadamente, pero con gran energía, de la indiscreción de su compañero.

El conde de Romanones, no es, nunca, un obstáculo. Avínose a formar parte del Gobierno porque a su gente le convenia salir de la oposición, y a él también, ¡que caramba!, pero con la condición de que no se les molestara mucho. Cuando hay algo grave sobre el tapete, agarra la escopeta y se va a Sigüenza. «Estoy dispuesto—le he oído decir—a que si alguna vez surjen dificultades, no se diga que yo soy el primer culpable, como tantas otras veces». En lo de la Alta Comisaría, no ha hecho el conde de Romanones más que repetir su programa, pero amoldándose a los programas de los demás ministros.

Pedregal es una incógnita. Calla, calla en todas las ocasiones de peligro. Y el caso es que no se sabe si calla por prudencia o por que le impone silencio el presidente. Pero parece el más receloso de todos, acaso porque es el único que lleva algo nuevo en la cartera. Un detalle. Cuantas veces va al Teatro Real, tiene el prurito de pasar como un particular cualquiera. Ni arrastrado le llevan al palco de los ministros: «Que vaya Salvatella.»

Por cierto, que de haber algún disgusto en el seno del Gobierno, Salvatella es el que se preocupa de preparar la reconciliación. ¡Se está tan bien, tan requetebien en el Gobierno!

Silvela se ha pasado quince días, diciendo: «No quiero ir a Marruecos... Me quieren arrebatat la cartera de las manos. Quieren, a mi costa, colocar a un amigo en el Gobierno...» Y, es claro, este género de consideraciones siempre trae zozobras y polémicas mortificantes, aunque, luego, resulte que todo se arregla a gusto de las instituciones.

En realidad, si no fuera por Alba, los ministros y su presidente vivirían en estrecha concordia y resolverían los pleitos de Gobierno casi en la intimidad. El más receloso, se sometería gustoso a las decisiones de la mayoría. Por mayoría se adoptó el acuerdo de castigar a un general que luego no fué castigado, porque no eran auténticas las declaraciones que se le atribían, y luego, los ministros que se habían opuesto a tan peligrosa resolución, comprendieron que su proceder no era justo ni político y se asociaron, aunque particularmente, al criterio de la mayoría.

Las elecciones tienen un poder de compaginación ministerial incomparable. Cuando se hayan celebrado, si se celebran, hablaremos de todos modos, no me despidió ¿eh?, no me despidió...

Arturo Mori.

Telegrama del señor Lerroux

Nuestro distinguido amigo don José Naveiras, ha recibido este telegrama del jefe del partido republicano español:

«Agradezco profundamente Directorio su digna presidencia haya proclamádome candidato esa circunscripción, esperando asamblea ratifique acuerdos. Saludos, Lerroux.»

DESDE GRANADILLA BIEN VENIDOS!

En una circular dirigida por la Inspección de primera enseñanza se llama la atención a los alcaldes, como Presidente de las Juntas Locales, para que comuniquen a aquella los nombres de los maestros que no se hallen al frente de sus destinos.

Este nuevo toque de atención motivado sin duda alguna por los abusos que se han estado cometiendo hasta aquí y que desgraciadamente continuarán cometándose, alcanza también (como no) a los maestros de Granadilla que dicho sea en honor a la verdad no se donde en la actualidad residen pues ignoro cual es el sitio más ameno de Canarias para pasar y "empatar" permisos y vacaciones.

Nunca es tarde si la dicha es buena, nos decimos los optimistas acostumbrados a no reñir nunca con quienes tan mal nos portan y solo por eso y no por otra cosa esperamos con los brazos abiertos a nuestros maestros que dicho sea de paso tendrán también buenas ganas de estar cerca de sus discípulos para reanudar las clases interrumpidas, pues hartos como vendrán de respirar oxígeno, metaloide que según parece no se encuentra por ningún lado en esta cenicienta Granadilla, los bríos para lidiar a la gente nombrada se habrán centuplicado y fortalecidos sus espíritus para sobrelevar esta vida de destierro y explotación.

¡Bien venido seas, formadores de rectos y sabihondos hombres a estas sus fondas de Granadilla. Ávidas de espléndidos huéspedes... No tenemos casas que ofrecerles, es verdad (nuestro punto débil) pero vuestra presencia, buenos propósitos y sanas intenciones alentarán y arrinarán al desolado vecindario a buscar alguna pues son grandes el interés y empeño que tenían por dar educación a tantos niños faltos de ella que hoy tranquilos e inmutables corren sin sospechar el por qué de su soltura por calles y carreteras subidas en las traseras de coches y camiones.

Bien venidos seas, adoradores indiscutibles del progreso y desarrollo de nuestros pueblos a la tierra de los azahares, que ya os aguardan en su lugar las dulces y refrescantes naranjas causadas ya de los continuos asaltos de los "sin estudio".

Venid en buena hora que si el mal humor de las siestas no entorpece las relaciones entre vosotros y el pueblo, podremos "arreglarlo" y hasta daros quizá una casa confortable si traéis un poco, un poquito nada más de buena voluntad... ¡Bien venidos!

J. Batista Rojas

Granadilla, 23 de Febrero de 1923.

OBITUARIO

Ayer por la mañana falleció en la Cuesta la jovencita Delia Arienza Fumero, hija de nuestro amigo don Honorio.

Hace meses en su organismo hizo presa esa enfermedad traidora que tantos estragos produce actualmente, y cuantos cuidados se le dedicaron fueron baldíos.

La muerte de esta jovencita ha producido hondo dolor entre sus amistades y conocidos, que la distinguitan por su carácter jovial y simpática.

Se sepelio se verificó esta mañana en La Laguna, asistiendo nutrida concurrencia.

A sus padres y demás familiares expresamos nuestro sentido pésame.

En La Laguna ha dejado de existir la apreciable señora doña Concepción Rodríguez Toledo.

También ha fallecido en la vecina ciudad, don Juan Fariña ex alcalde de Candelaria.

Reciban los familiares de los finados, nuestro pésame.

En Nuevitás (Cuba) ha fallecido nuestro paisano y antiguo amigo, don Domingo Morales Hernández, persona en esta capital muy apreciada.

Hace unos años se marchó para Cuba y allí encontró la muerte.

A su viuda, hermanos y demás familiares significamos nuestro sentido pésame.

A "Gaceta de Tenerife"

Siempre ese diario ha mostrado sus simpatías por la Masonería; mas, de algún tiempo a esta parte, constituyen, para ella, los masones una verdadera obsesión.

En sus ataques a determinados políticos, nunca olvida el subrayar "que es masón", como si con afirmación semejante lanzara sobre su víctima, el peso de un mundo o el anatema del Universo entero.

Considerando esas incensivas expansiones, como ladridos de los perros a la Luna, no habíamos hecho "alto en ellas" así hubiéramos seguido, si no cayéramos en la cuenta, de que, la mala intención que se transparenta debajo de esos ataques, acibara la vida del periódico o de los que lo redactan y eso, a la larga, repercute sobre el bigudo, víscera que regula y determina el carácter de las personas. ¡Tendría que ver y que oír, algún santo varón de los de saya larga, hablándonos con cara de vinagre de la bondad de Dios, soltar cuatro ordinarietes en un sermón evangélico o media docena de bufidos a la primera beata que a su lado se arrime! Ante tan grave peligro y para evitar que llegue a ser irremediable, vamos a intervenir para calmar al colega, para demostrarle que va por mal camino y que hará muy bien en torcer el rumbo y enderezar sus ataques hacia cosas más censurables que las ideas y procedimientos masónicos, inocentes, con inocencia suma si se los compara, por ejemplo, con la suave y melliflua armonía que reina en el Cabildo de La Laguna. Pero no ahondemos en ciertos asuntos, seamos piadosos, perdonemos para que nos perdonen.

No asistimos a esa famosa asamblea masónica del palacio Gustiniani de que nos habla en el número del viernes, y si lo tratado allí es solo lo que "Gaceta de Tenerife" insinúa, no tenemos inconveniente en suscribirlo y nos consideraríamos honrados con ello.

Expusimos al colega: "Autonomía del Estado contra toda directa o indirecta ingerencia del papado; es decir, el laicismo, en la más rigida concepción de la libertad en todas sus formas externas; la armonía de esos intereses de la Nación; la ascensión del trabajo en todas sus manifestaciones y la soberanía popular fundamentada en quebrantable de nuestra vida civil."

Comprendemos que no sea del agrado de cutas y frailes el alejamiento de la gobernación del Estado que tan pingües rendimientos les proporciona aquí en España; pero, convenid con nosotros, en que, ese alejamiento, es la doctrina evangélica; "Dad a Dios lo que es Dios y al César lo que es del César". "Mi reino no es de este mundo"; eso hemos leído en los Evangelios y estamos conformes con esas hermosas máximas; los que no las aceptan, por lo visto, son los que se llaman, aunque no lo sean, defensores de las doctrinas de Cristo.

Al hablar del laicismo, sacan siempre a relucir el Cristo de las escuelas; a nosotros no nos molesta, antes bien nos es muy grata y nos induce a muy serias meditaciones la imagen del *Mártir sublime*, del que arrojó a fatigazos a

los mercaderes del templo del que los arrojara de nuevo si volviera; pero opinamos, que, el derecho a la institución, es de todos; de los católicos, de los protestantes, de los librepensadores, de los mahometanos, de los judíos, de los budistas, de todos, en fin, y opinamos también, que siendo la religión patrimonio del alma, a nadie nos es permitido mortificar imponiéndole una determinada; por eso defenderemos la neutralidad de la escuela, no como ataque a ninguna conciencia, sino como respeto a la de los demás.

La libertad en todas sus formas, la armonía de intereses, la dignificación del trabajo y la soberanía popular; son ya cosas que han tomado estado en la conciencia de los hombres buenos y honrados, que aman a su patria y solo las conciencias deprimidas y fósiles, solo los vivos que viven y medran al amparo de las contrarias ideas les miran con reparo. De la luz, sólo huyen los buhos y las lechuzas.

Igual fundamento que lo anterior tiene la insidiosa afirmación de que, esas ideas, hay que buscar el desastre de Caporeto. ¡Alto allá, amigo! Esos desastres los ocasiona la imprevisión, el desconocimiento, la desorganización, la falta de ideales y esas circunstancias acompañan precisamente a los pueblos que carecen de esa alta ideología, a los que por seguir las doctrinas del artífice, están en plena descomposición y decadencia. Ejemplo muy palpable de ello lo tenemos en casa. Tanto en la casa grande, como en esta humilde choza canaria, el civismo, la austeridad, la abnegación, el verdadero amor patrio han estado y están en razón inversa del predominio de los amigos de "Gaceta de Tenerife". A muchos frailes, muchas monjas, mucha religiosidad aparente, corresponden siempre, en la vida real, ausencia de religiosidad verdadera, rebajamiento de los caracteres, relajación de las costumbres, dominio del vicio, falta de patriotismo y que los detentadores de la riqueza pública y privada pasen y sean admitidos como verdaderas personalidades.

Suponemos que no se atreverá el artífice a cargar sobre los hombros de la Masonería el desastre del barranco del Lobo, ni el de Annual, ni los luctuosos días del verano del 21, ni siquiera lo esté del sacrificio nacional que siguió al desastre. Las banderas de los regimientos llevaban sus medallas en señal de religiosidad y aunque no nos satisface que la gloriosa y sagrada enseña de la Patria pueda confundirse con el estandarte de cualquier desacreditada o fría, lo pitamos, porque la religiosidad, sobre todo la falsa, cuando hay "desorganización", cuando la administración no es para, cuando el ideal falta, conduce a lamentables desastres y ese es el caso de Caporeto y de Annual.

¡Cálmese el colega y deje en paz a la Masonería, que bastante trabajo tiene con enderezar los entortos de los amigos de "Gaceta de Tenerife". Por otra parte, ciertas actitudes provocan correctivos suaves como el presente y que no dan al colega ni honra ni provecho.

Varios maestros masones.

POR CABLE

Asuntos canarios

Madrid, 24-1435

El Reglamento de las Juntas de Subsistencias

La "Gaceta" publica una disposición aprobando con carácter de provisional, el Reglamento porque se han de regir las Juntas de Subsistencias provincial e insulares, en esa provincia de Canarias.

La real orden mantiene, respecto a las Juntas Insulares, las disposiciones del decreto de 18 de Enero último, que las creó.

MESA

DE ARTE

Para el día 15 del actual estaba anunciado en Amsterdam el estreno de «La malquerida» por la compañía Het Schouwvtroneal.

La traducción de la hermosa obra de nuestro gran dramaturgo ha sido hecha por H. Menagé Challa, que se propone dar a conocer al público holandés otras obras de Jacinto Benavente, y en esta misma temporada, «Los intereses creados».

—Las masas rurales de Rusia demuestran cada vez mayor interés por el teatro. Solamente en el Gobierno de Saratof existen más de 200 teatros de pueblo, en donde se representan obras escritas por poetas de la región, lugares también, lo que hace que lleguen más al alma de los campesinos rusos.

Dichos teatros constituyen además un medio excelente de propaganda, y conducen a los jóvenes que los frecuentan hacia los Comités de juventud comunista.

El teatro del Estado para los niños, dirigido por la señora Pasker, emprenderá en el transcurso del corriente año una expedición a Berlín, París y Londres.

Atención.—Léase en el cartelario el anuncio de la "Mariposa".

Rasgo de esplendor

Un cobrador del tranvía bruseles encontró en su coche una suma de un millón doscientos mil francos; 500 mil en billetes de Banco y 700 mil en títulos.

El cobrador se apresuró a devolver la cantidad a su dueño, que, generosamente, le dió un franco de recompensa.

Espectáculos

Teatro Municipal

Esta noche en la sección de las 9 y media, se estrenarán los episodios 9 y 10 de la hermosa obra cinematográfica "Cuando se ama". Se titulan "Amor vengador" y "Amor que muere", y con ellos termina la interesantísima película que ha sido tan del agrado del numeroso público que ha asistido a las exhibiciones anteriores.

En la sección de las 8, se proyectará un magnífico programa, compuesto de los siguientes estrenos: "Las niñas del teléfono", "Ayudante del Scheerif" y "Un paseo por el Río".

En breve se proyectará la colosal película sensacional titulada, "El Monasterio de Andornit".

Parque Recreativo

Debido a circunstancias imprevistas, anoche hubo necesidad de aplazar la presentación de Mr. Raymond, que se efectuará hoy en la sección de las 9 y media.

Desde hace días, ha habido una creciente demanda de localidades para dicha función, que ha de constituir un brillante espectáculo, pues a estas horas casi no queda un sitio libre.

Según el programa que ha circulado en estos días, aquí está dividido en tres partes, comprensivas de números escogidísimos, que permitirán juzgar en todo su valor el trabajo del gran ilusionista.

Desde el Hierro

No nos falta nada...

En el número 5 del nuevo diario de Tenerife "La Voz", hemos leído un artículo de redacción que nos ha dejado estupefactos, porque revela que su autor debe tener una mano de oro, incapaz de introducirse en unas alforjas, y una conformidad y carencia de ambiciones que pueden competir con las de cualquier bienaventurado.

En efecto: al decir del colega ya no nos falta absolutamente nada en el Hierro, porque, "gracias" al acierto con que ha elegido sus diputados, todo se ha hecho, en solo unos doce años. Solo nos falta un jamón con chorreras por barba para regodearnos de satisfacción y eruprar de ahitos.

Renunciamos a examinar uno por uno cada párrafo de ese peregrino escrito, que ello sería demasiado honor; pero no queremos dejar en silencio los comentarios que tan salado engendro nos sugiere.

Háblanos "La Voz" de la instrucción pública en el Hierro y nos afirma que estamos a la altura de los pueblos mejor atendidos, asegurando que en la actualidad "funcionan" todas las escuelas creadas en la isla antes y después del acierto con que se ha elegido la representación parlamentaria.

Nosotros creemos que el colega se cueca y nos toma el pelo además; porque eso significa tamaña mentira. La instrucción en el Hierro es un mito, salvo muy contadas escuelas que creemos no pasan de dos o tres en los pueblos del interior, destacándose extraordinariamente la de Sabinosa, según hemos leído en el periódico local "El Debe".

De la villa de Valverde, baste con decir que funcionan media docena de escuelas "privadas" de ambos sexos y éstas se hallan concurrenciadas hasta por niños cuyos padres ni son capitulistas ni siquiera medianamente ricos.

¡Por qué en cambio no van a las escuelas públicas quienes por su pobreza no están sobrados de recursos para pagar profesores particulares?

Esto puede que lo sepa mejor que nosotros el artífice desconocido de "La Voz".

Aquí estuvo hace poco el Inspector de Tenerife y creímos que vendría a tomar cartas en el asunto; pero no hemos visto por parte alguna los frutos de la visita al Hierro de ese funcionario.

Todo sigue igual y las escuelas particulares cada día más concurridas. ¡Y eso que estamos, según "La Voz", muy bien servidos en materia de enseñanza!

¡No nos tome usted el pelo colega, "a" lo que sea!

¡Carreteras, caminos vecinales!...

También de eso estamos como nadie... solo que como nadie de mal servidos.

Hechos hablan: una carretera de nueve kilómetros que no termina desde tiempo inmemorial empezada.

Y unos camiones que en visperas de movimiento electoral vienen a estudiar o replantear...

¡Vamos, hombre, no nos fastidie usted con tanta cobarra!

¡Y todo eso se le debe a los diputados que falseando la verdad del sufragio han conseguido el acta del Hierro? ¡Vaya usted a paseo, so fresco!

Fernán de Ayala

Valverde, Febrero 1923.

Futbol

El campeonato Nivaria

En la última reunión celebrada por la comisión organizadora del campeonato "Nivaria", se hizo el sorteo de los equipos inscriptos, correspondiéndoles jugar por el siguiente orden:

- 1. Fomento-Rival.
2. Castro-Rival.
3. Tenerife-Rival.
4. Tenerife-Salamanca.
5. Salamanca-Rival.
6. Castro-Fomento.
7. Luz y Vida-Laurel.
8. Tenerife-Fomento.
9. Fomento-Salamanca.
10. Tenerife-Hespérides.
11. Salamanca Luz y Vida.
12. Hespérides Fomento.
13. Fomento-Luz y Vida.
14. Luz y Vida-Rival.
15. Hespérides-Laurel.
16. Castro-Laurel.
17. Castro-Luz y Vida.
18. Hespérides-Salamanca.
19. Castro-Salamanca.
20. Hespérides-Castro.
21. Tenerife-Luz y Vida.
22. Hespérides-Luz y Vida.
23. Tenerife-Castro.

Sombrerería y Peletería

DOMINGO PEREZ GONZALEZ
44, Alfonso XIII, 44

Esta acreditada casa ha recibido nuevamente las últimas novedades en sombreros de todas clases y calzado de lujo para Caballeros, Señoras y Niños, de las mejores marcas del extranjero, nacionales y los finisimos modelos de novedad de la casa de Coloma (Almansa).

Sombreros de fieltro en colores.
Sombreros de paja fantasia.
Gorras japonesas azul marino.
Sombreros de felpa ingleses.
Chisteras inglesas.
Sombreros de kaki para niños.
Gorras de kaki para caballeros.
Boinas bilbalnas azules.
Panamá para caballeros y señoras.
Gorras de lana en todas clases.

Zapatos de charol para caballeros.
Zapatillas de charol para señoras.
Calzado varias clases para niños.
Calzado de lona en todos tamaños.
Brodequin becerro color, caballeros.
Brodequin oscarita negra, caballeros.
Calzado forma inglesa, señoras.
Zapatos ingleses becerro color para caballero.
Polacas glacé para señoras.
Imperiales glacé, señoras y niñas.

De todos estos artículos y otros muchos difíciles de mencionar hay grandes existencias para la venta al por mayor.

Véase la variación de artículos en los escaparates de este Comercio.

La casa de la provincia más importante en su ramo

VARGAS VILA

Todas las obras de este autor se hallan de venta en la Imprenta García Cruz, San José 36.

Recibos para participaciones de lotería

se venden en la Imprenta García Cruz.

- 24. Salamanca-Laurel.
 - 25. Tenerife-Laurel.
 - 26. Hespérides-Rival.
 - 27. Fomento-Laurel.
 - 28. Rival-Laurel.
- 128 partidos. Alá por agosto terminará de discutirse este campeonato.

Fomento, 1--Victoria, 1

En el campo "España", de Las Palmas, se jugó ayer tarde una partida de fútbol entre los equipos Real Victoria, de aquella localidad, y Fomento, de esta capital.

A la partida asistió nutrida concurrencia, a la que agradó mucho la labor del Fomento, aplaudiéndole repetidamente.

El encuentro quedó empatado a un tanto.

El tanto que se apuntó el Fomento fué hecho por su delantero izquierdo, Domingo Montero, al tirarse un "corner" a Victoria, que aquél recogió de cabeza.

Esta tarde jugará el Fomento con el Marino.

No ha podido ser más brillante el debut del Fomento.

Tenerife, 4--Santa Catalina, 0

Ayer tarde se celebró en esta capital una partida entre los equipos Santa Catalina, de Las Palmas y Tenerife de esta ciudad.

Este encuentro había despertado gran interés en el público porque la actuación anterior del Santa Catalina agradó muchísimo y porque en el último encuentro fué vencido por el Tenerife por dos tantos, hechos de dos castigos de penal. Como era de suponer que el equipo forastero viniera por el desquite, si a esto añadimos que en aquellos encuentros trabajó aciiva y acertadamente, se esperaba que el Tenerife se iba a encontrar frente a un rival poderoso y acometedor. Los presagios fueron para todos los gustos.

En fin minutos después de las cuatro, y ante una concurrencia enorme, en la cual abundaba el bello sexo, el árbitro, señor Barrios, excelente medio del Castro, ordena el alineamiento de los equipos, que son saludados con salvas de aplausos al entrar en el campo. El Tenerife juega completo.

Hace el saque de centro el Tenerife que lucha cara al sol y a favor del viento.

La pelota es llevada al campo del Santa Catalina, donde se desarrolla toda la jugada, exceptuando unos cuantos avances que se hicieron por los terrenos del Tenerife, y que no tuvieron resultado desfavorable para este equipo por no saber tirar a goal los delanteros del forastero.

Esta parte en casi su totalidad fué anódina, abundando el peloteo sin objeto; pues los del Santa Catalina destruyeron mucho juego a sus contrincantes sin dársele a sus delanteros.

Sin embargo, el Tenerife hizo varias precisas combinaciones, una de ellas de cabeza, en la cual Raul y Graciliano llevaron el balón desde el centro del campo al área de goal del Santa Catalina, siendo rematada por el primero, que a poco mete el balón en la red de éste. Esta combinación fué lo mejor de la tarde y mereció terminar en goal. El público puesto en pie ovacionó a ambos jugadores.

También estropeó mucho juego el viento, que quitaba el balón de los pies de los jugadores y hacía fallar muchos golpes.

A los pocos minutos de comenzar el partido, el Tenerife se apuntó el primer tanto: Raul tira a goal con la cabeza, choca el balón en un poste del arco, recogiólo Sebastián, con la cabeza también, e introduce la pelota en la red.

Julio, marcado estrechamente, a penas puede hacer algo. En cambio al extremo izquierdo, libre en absoluto, se le pasa de higos a brevas.

El Tenerife domina en absoluto a su rival, interviniendo continuamente los zagueros de éste para despejar situaciones apuradas.

Se castiga al Tenerife con un penal. El empate se da por seguro. El público grita que se tire a hacer tanto y así lo hace el jugador del Santa Catalina encargado de darle: un cañonazo, Baudet lo rechaza hacia arriba y recoge y despeja. Ovación larga y delirio. Unos soldados arrojan sus gorras a Baudet.

La partida transcurre fríamente, repetimos. El Santa Catalina hace dos o tres avances, y nada más.

No es este el equipo de la primera vez. El único que sigue siendo el mismo es el zaguero derecho, que estuvo incansable y acertado, aunque falló alguna vez.

Hecho el descanso y el cambio de campos se reanuda el juego.

En esta parte, el Tenerife luchó con más bríos y desarrolló más juego. Julio juega ahora de interior derecho y Sebastián de extremo. Por esta ala se avanza que es el delirio. Julio, con sus arrancadas, perfora continuamente la línea defensiva del Santa Catalina, cuyo arco es colocado en continuo ascenso. En uno de estos, Graciliano, de un fuerte punterazo, mete el balón en la red del equipo forastero.

Estos, dos o tres veces salen de su acorralamiento y llegan a la meta del Tenerife; pero sus tiros a goal son desdichadísimos, todos salen a gran altura, no obstante estar a pocos metros y libres.

¿Porqué tantos miles de niños Se crían con GLAXO?

Primero. Porque es maravilloso, tanto para criarlos como para ayudar a criarlos.
 Segundo. Porque dando el GLAXO a los niños desnutridos, raquíticos, con diarrea o que devuelvan todo lo que toman, en pocos días mejoran de un modo tan radical, que no parecen los mismos, y
 Tercero. Porque aunque el GLAXO parezca más caro, es el más barato de todos los productos, pues para un mismo gasto el niño aumenta más de peso con GLAXO que con ningún otro alimento, lo que se ve con pocos días de prueba.
 El GLAXO es el mejor leche de vaca de Nueva Zelanda, apropiada al estómago humano. Admirable también como alimento de ancianos, convalecientes y enfermos, especialmente los del aparato digestivo.
 Úsese el biberón GLAXO, con todos los adelantos científicos, incluso gomas esterilizadas.
 Importadores exclusivos en España, Portugal y Marruecos: Sebastián Taular y Compañía, Montera, 18. — MADRID.
 Representante en las Islas Canarias: José Brosa Roger, Alfonso XIII, número 45.—Santa Cruz de Tenerife

Al extremo izquierdo del Tenerife se le sigue negando juego, el cual se carga al ala derecha, que se entiende después del cambio de puestos de manera admirable.

En uno de los avances, del Tenerife, Julio pasa a Raul, y éste a Julio, que corre con el balón y hace el tercer tanto a favor del Tenerife. Los del Santa Catalina dicen que fué hecho estando Julio en "off side". El árbitro niega tal hecho, y al ordenar la reanudación del juego algunos jugadores del Santa Catalina inician la retirada del campo, que es atajada por el zaguero derecho.

Se vuelve a jugar, y Julio hace a poco otro tanto en la misma forma que el anterior. Minutos después finalizó el encuentro.

Momentos antes de terminar la partida se castigó al Santa Catalina con un penal, a causa de haber sido cargado Graciliano, no teniendo el balón. En vista de que algunos jugadores del Santa Catalina amenazaron con retirarse si se les imponía tal castigo, éste fué perdonado.

La segunda parte del encuentro fué muy superior a la primera.

Correspondió el triunfo al Tenerife por 4 tantos a cero.

El Santa Catalina no era ayer el equipo de la vez anterior. Sus delanteros poco se lucieron y cuando avanzaron casi siempre lo hicieron hecha la línea un montón, sin precisión y fríamente; perdían sus puestos para hacer juego personal. En una ocasión vimos al extremo derecho ir con el balón hasta tropezarse con el interior izquierdo, que estaba en su puesto. Vimos cambios de jugadores que nada resolvieron. Lo único que sigue bien es la defensa, destacándose enormemente la derecha. Ayer el Santa Catalina desilusionó al público.

El Tenerife, en general, jugó bien, aunque Graciliano estropeó combinaciones con el juego personal y se le negó juego al extremo izquierdo, recargándolo, en cambio, en el ala derecha.

Nosotros dejaríamos a Sebastián de extremo derecho y a Julio de interior, ya que así, como lo demostraron ayer, rinden más frutos y desarrollan más juego.

El arbitraje estuvo acertado.

Jamones de Lugo

Se realiza una partida por unidades, a precio muy barato, en la cervicería LA GADITANA, de José Luis Benítez, San Pedro Alcántara, número 6.

Del puerto

Con un cargamento de carbón para los depósitos de los señores Elder Dempster, ha llegado de Cardiff el vapor inglés "Baero".

El sábado por la tarde entró de Londres el vapor inglés "Gaika", que con 170 pasajeros y carga se dirige a Cape Town. Dejó 3.

Ayer tarde fondeó el vapor inglés "Eurípides", que procedía de Brisbane y escalas y con 173 pasajeros se dirige a Londres y escalas. Trajo 2.

Esta mañana llegó el vapor inglés "Adda" que procede de Lagos y Dakar y va para Liverpool con 160 pasajeros.

CARNET DE SOCIEDAD

En la parroquia de Santo Domingo de La Laguna se efectuó el sábado por la noche el enlace de la simpática señorita Concepción Román Hernández, maestra nacional, con el joven don Julio Rodríguez García.

Apadrinaron a los contrayentes, el general de brigada, don Francisco Pérez Martel y su esposa, doña Rosario Oramas y Díaz-Llanos.

Después de la ceremonia, los invitados pasaron al domicilio de la novia, siendo obsequiados espléndidamente. Felicidades.
 —Eu el vapor inglés "Aguila"

se embarcaron el sábado por la noche para Las Palmas, miss Busell, miss Will, don Casiano Corona y don Manuel Penggari y señora.

—En el vapor español "Atlante" llegaron ayer de la Península, el oficial de Telégrafos, don Fernando Morena; el veterinario militar, don Joaquín Cabezedo; los capitanes don Manuel Gallego y don Vicente Carretero; el

mecánico de Telégrafos, don Braulio Díaz Gómez; los alféreces, don Guillermo Perzi y don Luis Mateo, y los señores don Ulpiano Fernández, don Juan Taile, don Gonzalo Siverio, doña María de la Torre y don Manuel Alcalde y señora.

—Por el doctor Rodríguez López ha sido operado el oficial del vapor "San José" Mr. Einar Larsen.

SERVICIO TELEGRAFICO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid, 24—14'35.
 (Recibido después de publicada la edición del sábado).

De la Península

A rey muerto...

Se ha firmado la real orden aceptando la dimisión del gobernador civil de Ciudad Real, señor Prida.

También se ha firmado el nombramiento de don Joaquín Otero, para sustituir en dicho Gobierno civil al dimisionario señor Prida.

Las mejoras de los subalternos

Se ha sometido a informe del Consejo de Estado, la petición de mejoras en sus sueldos, formulada por los funcionarios subalternos.

La abuela del rey

Ha llegado a esta Corte, la princesa Beatriz, madre de la reina madre, doña María Cristina.

La austriaca señora se aloja en las habitaciones de palacio.

Los responsables del manifiesto

Rumoréase que 72 jefes y oficiales de Artillería, se han declarado responsables de la redacción y publicación del manifiesto del Cuerpo.

Un banquete que termina a palos

De Soría comunican que anoche celebróse en aquella población un banquete que terminó como el Rosario de la aurora.

El banquete dábbase en honor del exministro de la Guerra, vizconde de Eza.

En el momento de los brindis habló el abad de la Colegiata, quien pronunció un discurso contra la exigencia de las responsabilidades del desastre.

Las palabras del abad consiguen dividir la opinión de los asistentes al banquete.

Una buena parte de los comensales exteriorizó ruidosamente su protesta, mientras que la otra aplaudía al orador.

Los dos bandos fuéronse a las manos, repartiéndose muchas bofetadas y palos.

Fué necesario que interviniera la policía, sable en mano, para apaciguar a los bélicos festejadores del vizconde.

Madrid, 25—1.

El interrogatorio del general Navarro

El interrogatorio a que el Tribunal Supremo de Guerra y Marina, ha sometido al general Navarro, abarca estos tres puntos principales:

Causas que motivaron su retirada sobre Monte Arruit, en lugar de resistir en Dar-Díuz.

Justificación de las órdenes de

abandonar las posiciones y de replegarse que le dieron, por el Comandante general.

Justificación de la rendición de Monte Arruit.

El general Navarro en relación con éstos hechos, ha entregado muchos telegramas y órdenes, para aclarar los puntos oscuros.

Consejo

Se ha celebrado el anunciado Consejo de ministros.

Este comenzó a las cinco y media de la tarde y terminó a las nueve y quince de la noche.

Como de costumbre se nos facilitó a los periodistas, la consabida nota oficiosa.

Las responsabilidades administrativas

La nota dice que el Consejo designó el magistrado que auxiliado de un jefe de contabilidad y de un oficial del Consejo de Estado, realice la depuración de las responsabilidades administrativas.

Telefonía inalámbrica

Aprobóse un decreto encaminado a establecer la telefonía sin hilos en la Península.

El congreso de Ultramar

El ministro del Trabajo, señor Chapaprieta, informó al Consejo de la organización del Congreso de Ultramar, el que a su juicio revestirá una extraordinaria importancia.

El voluntariado de Africa

Los ministros comenzaron a estudiar el proyecto del voluntariado de Africa, presentado por el señor Alcalá Zamora.

Expedientes

También el Consejo despachó varios expedientes de distintos Ministerios.

Temores de huelga

De Barcelona comunican que allí hay serios temores de que se declare la huelga general.

Esta originará las numerosas y parciales resistencias de los patronos del ramo de construcción a facilitar la solución de la cuestión de las condiciones del trabajo.

Esto excita a los obreros provocando muchas agresiones entre sí.

Un patrón herido

También dice el despacho, que un obrero despedido de un taller, agredió con un cuchillo al patrón, causándole una herida de pronóstico grave.

MESA

N. de la R.—Hasta las 4 y media de la tarde, hora en que entra en prensa la presente edición, aún no hemos recibido el servicio de hoy.

Notas municipales

En vista de un informe del jefe del Negociado de aguas, en el cual se expresa que la anomalía existente en la fuente de Puerto Escondido, se debe, parece, a una avería en la atarjea, el señor alcalde ha ordenado efectuar con urgencia la reparación.

—También el jefe del Negociado de aguas informa a la Alcaldía que los teléfonos de Aguirre, Tabadio y Catalanes, que directamente enlazan con este Ayuntamiento, no funcionan desde hace tiempo, no obstante necesitar-se continuamente para diversos fines, en particular para conocer a diario el agua que procede de los tomaderos de Catalanes y Acevillas; por lo cual indica la conveniencia de que se proceda al arreglo inmediato de aquellas comunicaciones.

El señor alcalde así lo ha decretado.

—El jefe del Negociado de aguas informa así mismo que como son muchos los abonados al servicio de agua que han hecho caso omiso de la órdenes de la Alcaldía sobre cumplimiento del reglamento sobre verificación de los contadores, procede girar una segunda visita de inspección a los contadores para comprobar si se ha cumplido lo dispuesto, marcándose un plazo a los que nos cumplieron lo que se les ordenó en la primera; que se dirija una comunicación a la autoridad militar ordenando el arreglo y colocación de contadores en todos los edificios del ramo de Guerra, y que se adopte nuevo acuerdo para hacer efectivo el crédito que se acordó y no se libró, para abonar los gastos de esta inspección.

—La Alcaldía propone al Ayuntamiento que se expropien unos terrenos de don José Orotol para ensanchar el paseo de las asoncionistas.

—También propone la Alcaldía se adquirieran 100 ejemplares del extraordinario que la revista "El Financiero" dedica a Tenerife.

—El secretario de este Ayuntamiento ha elevado informe a esta Corporación Municipal, en el cual, después de extenso y bien documentado preámbulo propone que se solicite del Estado la construcción de seis edificios escuelas graduadas de seis grados, obligándose el Ayuntamiento a proporcionar para el emplazamiento de aquellos edificios, los tres solares elegidos por acuerdo municipal de 7 de Julio de 1921, formalizándose con los propietarios de ellos el compromiso de venta y que con la solicitud que se eleve inmediatamente al Ministerio de Instrucción Pública, se acompañe nota de las aportaciones en metálico, materiales acopiados, jornales y transportes que ofrece el Ayuntamiento para aquella obra.

SUCESOS

Intento de suicidio

A bordo del vapor español "Balmes", que llegó el viernes por la tarde a Puerto de la Luz, procedente de Barcelona y escalas, y que va para la América del Sur, se desarrolló el siguiente suceso.

El joven don Juan A. Pérez Rodríguez, de 23 años de edad, y natural de Tilde, que viajaba en primera en dicho buque, se introdujo en su camarote a las seis de la tarde del jueves 22, y con un cortapluma se produjo en la región mamaria varias heridas de pronóstico reservado.

Cuando el personal del buque se dio cuenta de lo ocurrido y corrieron a prestarle auxilio, se encontraron al Pérez Rodríguez bañado en sangre y con fuerte excitación nerviosa, practicándole la primera cura el médico del buque.

Al llegar el buque a puerto ya se sabía lo ocurrido presentándose a bordo el médico Sr. Valle y otras personas amigas del herido.

El herido fué conducido al muelle y desde allí a su domicilio en el camión de ambulancia de la Cruz Roja.

El Sr. Pérez Rodríguez se encuentra desde hace tiempo en Barcelona recibiendo frutos a consignación desde estas islas.

El suceso ha causado honda impresión entre las amistades con que cuenta el herido.

Ignórase hasta la fecha cuáles fueron los móviles del hecho.

G. Sicilia. Mecánico-dentista, se ofrece, para hacer en pocas horas, reparaciones en dentaduras de caucho y oro. Alfonso XIII, número 2.

Casa de Socorros

Ultimamente han sido asistidos:

José Silagar, de 12 años de edad, de una herida incisa en el dorso de la región metatarsiana del pié derecho.

Eduardo Castro, de 14 años, de una contusión y erosiones en el tercio superior del muslo izquierdo.

Diego Martí, de 53 años, de una herida contusa en la región occipital.

Mario Lugo, de 5 años, de una herida contusa en la región parietal izquierda.

Francisco Gutiérrez Gonzalez, de 10 años, de una herida contusa en la boca, producida por mordedura de un perro.

Fernando Concepción, de 60 años, de una herida contusa en la región parietal izquierda.

Jorge de los Ríos, de 11 años, de una herida incisa en el tercio medio del brazo izquierdo, producida por mordedura de un perro.

Eugenia Hernández, de 42 años, de una contusión en la región infra-escapular.

DE CORREOS

Oposiciones

El día 26 del corriente mes darán principio los ejercicios de oposición para el ingreso en el Cuerpo de Correos.

En este llamamiento podrán actuar los opositores procedentes de la última convocatoria que han justificado o justificuen su situación militar con arreglo a lo dispuesto en la real orden que publicamos hace unos días.

Se halla a la venta en esta imprenta el número 22 de "La vuelta al mundo de dos pilletes".

Un paso del Quijote

Entre las mil y una burlas que sufre el pobre Sancho en su efímero gobierno de la Insula Barataria, una de las más graciosas es sin duda aquella en que el doctor Pedro Recio le prohíbe en nombre de la ciencia, comer los manjares que al flamante gobernador le presentan, que le son retirados inmediatamente por los criados al imperio de la varita mágica del humorístico doctor, luchando Sancho entre el temor de enfermar, no siguiendo los consejos del médico, y su desmesurado apetito.

Algo de este tormento es el que padece el artífice, que gustando de la cocina refinada, se ve sometido a un régimen severísimo si quiere evitar la repetición de sus molestos ataques.

Sin embargo, gracias al Urtarril puede hoy día permitirse al artífice una gran tolerancia en su alimentación, pues siendo el Urtarril un poderoso disolvente del ácido úrico, se logra su rápida y completa eliminación, evitándose que éste se acumule y dé lugar a los graves accidentes por los que se manifiesta el artrismo, como son reuma, gota, arenillas, mal de piedra, cólicos nefríticos y hepáticos, ciática, cefaleas, neuralgias y demás transtornos nerviosos.

Urtarril es el nombre registrado adoptado para distinguir la Piperazina Dr. Grau de las de otros autores.

NOTICIAS

Ya la compañía de tranvías recibió el material que había pedido con objeto de renovar el actual y de establecer varios cruces en la línea de esta capital a La Laguna, para hacer más breve el viaje entre ambas; reformas éstas de las que EL PROGRESO se ocupó detalladamente hace meses.

—El presidente del Cabildo insular, ha presentado pliegos para optar a las subastas de las obras de reparación de muros en los kilómetros 13 al 34 de la carretera de la Orotava a Buenavista, cuyo presupuesto asciende a pesetas 24.784 34, reparación de exoneración y firme de los kilómetros 41 y 42 de la carretera de Santa Cruz de Tenerife a la Orotava, por su presupuesto de 29 967'56 pesetas, y de reparación y de explanación y firme de los kilómetros 2, 3, 14 y 15 de la carretera de Orotava a Buenavista, cuyo presupuesto se eleva a 45.500'55 pesetas.

—En el vapor "Atlante" embarcan los fabricantes de tabaco de esta capital un considerable cargamento de puros y cigarrillos, con destino a Cádiz y Melilla.

—Se encuentra vacante el cargo de secretario suplente del Juzgado municipal de Matanza de Acentejo.

—Anemia es la disminución de la hemoglobina de la sangre. Sustitúyala con la Hemoglobina líquida Dr. Grau, completamente asimilable.

VAJILLAS CRISTALERIA

LOZA ESMALTADA ALUMINIO

Vende: LEY y Cía. -- José Murphy núm. 5

Abrigos de diferentes clases y formas de última novedad gabardinas, impermeables, camisillas, calzoncillos calcetines de lana para caballeros, calzado "ROYALTY" y paraguas para señoras y caballeros, se acaban de recibir en el BAZAR FRANCES, Plaza de la Constitución, 4.

Consulta especial de enfermedades de los ojos.— Tratamiento de las distintas enfermedades del aparato de la visión.

Graduación de la vista por los métodos más perfectos. Cirugía ocular. Martes, Jueves y Sábado, de 4 a 9 en la Clínica Costa, Viera y Clavijo, 52

Radium.—Curación del cáncer epitelomas, sarcomas, angiomias, neúlides, lupus tuberculoso, manchas de la cara, conjuntivitis granulosa, afecciones de la piel, de la matriz, etc., curación rápida de los fibro-miomas y metrorragias (hemorragias de la matriz). Único Radium que existe en toda la provincia en gran cantidad para aplicaciones ultra-penetrantes. Tratamientos mixtos de Radium y Rayos X de resultados mejores que con ningún otro procedimiento.—Gabinete de Rayos X del doctor F. Morón, calle del Dr. Chib. 21.—Las Palmas.

Atención.—Don Efraim Albertos Ruiz, participa a sus clientes y amigos que desde el primero de Marzo quedarán instalados sus escritorios y negocios en los altos de la casa número 5, situada frente a las puertas principales del Teatro Municipal de esta capital.

Se vende una casa de planta baja en la calle del Señor de las Tribulaciones, y un solar en la de San Juan Bautista, de esta capital.

Darán razón en la calle de la Marina, número 29.

Consultas.—En el Sanatorio del doctor Rodríguez López, se han reanudado las consultas todos los días de 11 a 1 y de 4 a 5 de la tarde.

Consulta gratis para los pobres, a las 5 de la tarde.

Consulta reanudada.—El doctor don Luis Gabarda ha reanudado su consulta en la Clínica Costa, Viera y Clavijo, número 52, los lunes, miércoles y viernes, de 4 a 6, y la gratuita para pobres de 6 a 7.

Anuncio de subasta

Por acuerdo del Consejo de familia de los menores doña Elena, don Luis, don Juan, don Carlos y doña Antonia María Espinosa y Chaves, se saca a pública subasta las participaciones indivisas que a los mismos corresponden por herencias de su padre don Agustín Espinosa Suárez, de su tío don Joaquin de la Helguera Suárez y de su hermana doña Carmen Espinosa Chaves, equivalentes a cinco veinte y una avas partes, una cada uno, en las fincas siguientes:

a) Hacienda en jurisdicción del Realejo alto llamada La Palenzuela, que mide una hectárea siete áreas veintidós centiáreas, y linda: al Este con servienta de la Vinculación de doña Antonia Brito; al Oeste, con terreno de don Manuel Estrada; al Norte, con los de este mismo señor y de don Lorenzo García, y al Sur, con camino que dicen de San Benito.

b) Terreno denominado Cercado de San Benito en el propio Realejo alto, con medida de una hectárea trece áreas setenta y dos centiáreas, lindando: al Naciente, con tierras de herederos de doña Juana del Sacramento Ponte; al Poniente, con callejón de los Cuartos; al Norte, con terrenos que fueron de doña María del Cristo, y al Sur, con camino público.

La subasta se celebrará en el despacho del Notario del Realejo bajo don Mariano Martínez el día 28 de Febrero próximo a la hora de las diez.

El tipo de dicha subasta es de siete mil ciento cuarenta y dos pesetas ochenta y cinco céntimos las cinco participaciones de la primera finca La Palenzuela y de otras siete mil ciento cuarenta y dos pesetas ochenta y cinco céntimos las cinco de la segunda.

Los licitadores para tomar parte en la subasta deben depositar previamente en poder del tutor de aquellos menores el diez por ciento, cantidad que servirá de abono a cuenta del precio al que resulte adjudicatario será devuelto al que no lo sea.

La escritura traslativa del dominio se celebrará seguidamente de la subasta, debiendo pagarse el resto del precio en el acto del otorgamiento.

Los demás antecedentes del remate y títulos se facilitarán por el tutor que suscribe.

Realejo alto a treinta de Enero de 1923.—Alberto Chaves Estrada.

Sobres comerciales de venta: en la Imprenta García Cruz

LA SUPREMA

de 0'20 y GLORIA de 0'10, son los mejores cigarrillos que se fuman. —

Edmund Caulfield

Alfonso XIII, 39

Gran variedad de juguetes. Objetos para regalos. Loza, vajillas, juegos de lavabo. Utiles de mesa y cocina en calidad superior. Todo a precios reducidos.

Invitamos al público a que examine nuestros escaparates

Cemento artificial marca "DRAGON"

Se recomienda para obras hidráulicas y de cemento armado.

Análisis por H. Faijá & Co., LONDRES, a disposición de los compradores

Hierro dulce Thomas, Vigas de hierro, Planchas galvanizadas, Azulejos blancos y de colores, Placas y pizarras ETERNIT y toda clase de materiales de construcción de la casa Georges Thiebaut, Bruselas

Para pedidos su representante: Bethencourt Alfonso, 35 Teléfono, 225. **A. TOLEDO**

Excmo. Cabildo Insular de Tenerife

Secretaría - Contabilidad

ANUNCIO

Adjudicadas definitivamente por la Comisión Permanente dos mil setecientas obligaciones, de las tres mil que constituyen el empréstito de un millón quinientas mil pesetas, emitido por dicha Corporación, para la construcción de la Avenida Marítima, la propia Comisión acordó requerir a los adjudicatarios, para que dentro del plazo de diez días hábiles a contar desde el siguiente a la inserción de este anuncio en el Boletín Oficial de la provincia, ingresen en la Caja Insular las cantidades necesarias para completar el pago de los títulos a adjudicados, bajo la responsabilidad que señala la cláusula 15 del pliego de condiciones que rige para la Subasta.

Respecto a las trescientas obligaciones adjudicadas en la subasta condicionalmente, para el caso de que el Excmo. Cabildo no haga uso de la reserva que se expresa en la condición 7 de dicho pliego acordó dicho Cuerpo en atención a que dicha reserva tiene a poder ceder al tipo de emisión dichos títulos a la persona que resulte adjudicatario de las obras de la Avenida, para constituir la fianza, mantener el carácter condicional de la adjudicación, hasta tanto que celebrada la subasta de la Avenida, se tenga certeza de si el Cabildo necesita o no hacer uso de dicha reserva, pero concediendo desde luego a los adjudicatarios la facultad de desistir de su oferta si les conviniere, en cuyo caso se les devolverá la fianza.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Santa Cruz de Tenerife, 14 de Febrero de 1923.—El Secretario, A. Lara Zárate.—V.º B.º el Presidente accidental, A. Hernández Mora.

CONVOCATORIA

Por la presente convocatoria se cita a todos los dueños de barberías, a una reunión que se verificará el lunes 26, a las 9 de la noche, en el local de la sociedad "La Benéfica", Ruiz de Padroán, número 13.

Se suplica la puntual asistencia de todos por ser de mucho interés el asunto objeto de la reunión.



PRODUCTOS "SELMA"

Cinamol. Cura completamente los catarros pulmonares, asma, resfriados, tos crónica y rebelde y todas las enfermedades del aparato respiratorio.—Precio 5 pesetas.

Pastillas de San Blas. Curan, casi instantáneamente, la tos, picazón, irritación y cosquilleo de garganta.—Precio 1 peseta.

Pomada de la Virgen de la Leche. Evita las grietas en los pechos, tumores, excoriaciones, úlceras, etc. Debe usarse un mes antes del alumbramiento, como medida preventiva. Aunque su destino sea precaver, cura también todas estas enfermedades, radicalmente, aplicádola sobre las úlceras o grietas que haya, sin peligro ninguno para el niño. Precio 3 ptas.

De venta en todas las farmacias y droguerías a los precios arriba indicados

EDWARD BLITZ

LONDRES - Establecido en 1907
5, Neal Street, Covent Garden Market - Spitalfields Market
Departamentos especiales para plátanos, tomates y patatas de las islas Canarias.

Agente: I. R. CERVANTES — Marina, 1 — Santa Cruz de Tenerife

Corbatería Fina

Acabo de recibir una hermosa y original colección, que la recomiendo a los caballeros de buen gusto.

F. Prats, Camisería "Londres", Norte, 21.

Fraguas portátiles

con ventilador mecánico y accesorios para las mismas, se acaban de recibir en la Ferreteria de Andres Barrada, calle de Teobaldo Power, núm. 1, junto a la Diputación.

—FOOT-BALL—

En el almacén de don Alberto Camacho, Imeldo S. is, 70 y 72, se acaba de recibir un extenso surtido de camisetas, medias, balones, zapatos de niños y hombres, a precios baratísimos.

Mecanógrafa

conociendo bien el inglés y español, se necesita. Dirigirse a Ley y Compañía, José Murphy, 5.

Patatas

de clase superior, hoja larga, de la actual cosecha, se venden en la calle de San Francisco, 44, a los precios siguientes:

Por 4 kilogramos, Ptas. 1'00
Por 9 kilogramos, Ptas. 2'00

Recibos de alquileres
De venta en la Imprenta García Cruz



Gran Realización

Por dejar el negocio se realizan por la mitad de su valor todas las existencias del establecimiento de la calle de Alfonso XIII, 56, frente al Cabildo Insular.

Lámparas filamento metálico desde 5 a 50 bujías, a Pesetas 1'40.

Lámparas NITRAS desde 25 a 600 bujías a mitad de su valor.

Materiales eléctricos de todas clases. Lámparas para sala y comedor gran variedad. Pífoniler y brazos e Infinidad de artículos eléctricos.

Artículos de aluminio: cuerdas, agujas para gramófonos, calzado para caballeros, señoras y niños. Cristalerías, coninas para gas y para carbón y mil artículos variados a precios inconseñibles.

Solo por pocos días
Dirijirse a
Calle Alfonso XIII, 56
frente al Cabildo Insular



Bandajes, Cubiertas y Neumáticos
Prensa hidráulica para la colocación de bandajes macizos. Servicio gratis a los compradores de GOMAS GOODRICH
Para más detalles dirigirse a JOHN W. GOLDING, Alfonso XIII número 52.—Santa Cruz de Tenerife.

VIAJE EXTRAORDINARIO A SEVILLA

La Compañía Interinsular hace saber a los exportadores y comerciantes en general que aprovechando la excursión a Sevilla en la próxima FERIA de unos de sus vapores, éste tomará frutos y toda clase de mercancías con aquel destino tanto para la ida como a su regreso. Para fletes y demás detalles se les informará en su Agencia, Marina, 3.

Se alquila la planta baja de la casa calle de Puerta Canseco, número 18. Informarán en la misma casa.

Se compran palomas
La Sociedad Tiro de Pichón las paga a pesetas 4 el par. Dirigirse al conserje de la misma, Plaza del Hospital Militar, cochera de doña María Crosa

Papeles para cartas
De venta: en la Imprenta García Cruz

Aparato de Rayos X

En el Sanatorio del Dr. Rodríguez López, se acaba de instalar un nuevo aparato de Rayos X, el Neo Symmetrie construido en este año por la casa alemana Reiniger Gebbert Schall, expresamente para la curación del cáncer y tumores en todas sus formas y localizaciones que permite trabajar durante varias horas con tensiones de 250.000 voltios.

AMERICO L. MENDEZ VINOS Y LICORES DEPOSITO DE GRANDES MARCAS

VINOS DE CHAMPAGNE
Louis Roederer — Extra Dry.
Moët & Chandon — Carte Blanche (demi sec) White Star (sec); Brut Imperial (extr. sec); Carte Bleue (dulce) en c/ de 12 y 24/2 botellas.
Veuve Amiot: Carte Rose, Military y Cre mant du Roi.

COGNAC Martell legítimo, célebre marca. Tres Estrellas y V. S. O. P. (cuatro letras) Licor Benedictine.—Chartreuse.—Crema de Cacao.—Curacao Rojo.—Crema de Menta.—Píppermint legítimo de Get Frères.—Ginebra del Gato.—Vermouth Martini & Rossi.—Vermouth francés Noyll Prat.—Vinos de Burdeos de la acreditada marca Nathl. Johnston—Medoc—Graves Chateau—Dillon (blanco)—Vinos de Moriles (fino)—Anisete—Cognac francés Cazanove, etc. etc.

Precios reducidos
DEPOSITO:—Alfonso XIII, 51 (a).—Teléfono, 434
Apartado de Correos núm. 24. Dirección telegráfica: LOPEMENDEZ

Fumadores, alerta!.....

Próximamente pondrá a la venta la gran Fábrica de tabacos y cigarrillos



Sensacional para el público

Se realizan a precios increíbles, las grandes existencias recibidas en calzados de todas clases. No comprar sin antes visitar **EL BARATO** Calle de San José, número 28.

Carbón Cook

El almacén de ultramarinos "Mi Bodega", tiene el gusto de participar a su numerosa clientela y al público en general, que para el servicio a domicilio del carbón de cok, deben hacer los pedidos al citado almacén, para que el servicio pueda ser más rápido. Cok americano, a domicilio, 5'50 Teléfono número 96.

SANATORIO

Director: J. Rodríguez López

Plaza del 25 de Julio, número 4

Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas de Cirugía general y de las especialidades de Ginecología (enfermedades de matriz), de garganta, nariz, oídos y ojos, de aparato digestivo.

CONSULTAS DE MEDICINA GENERAL

Instalación radiológica con los tres aparatos de Rayos X más modernos conocidos actualmente.

Aparato Symmetrie para Radioterapia profunda y curación del cáncer.

Aparato contacto giratorio de Siemens para examen de los órganos internos

Aparato PERFECT de Gayffe para Radioterapia superficial.

Curación por Radioterapia sin operar de las enfermedades de matriz: cáncer, tumores, trastornos de la menstruación, anexitis, etc. Tratamiento de la hipertrofia de la próstata, reumatismo, eczemas, escrófula, supuraciones crónicas de oídos, bocios, enfermedades de la piel, supuraciones de los huesos, parálisis y neuralgias, etc., etc.

Aparato de Diatermia, corrientes eléctricas de todas clases, masaje vibratorio, baños de luz, baños eléctricos, etc., etc. Este Sanatorio montado con todos los adelantos modernos se halla situado en uno de los sitios más céntricos y pintorescos de la población y con un servicio de enfermeras extranjeras diplomadas en las diferentes especialidades médicas.—Se admiten toda clase de enfermos de medicina y cirugía no contagiosos.—Inyecciones de 914.

Horas de consulta todos los días de 11 a 1 y de 4 a 6

Clínica Costa

Instituto de Terapéutica Física
Viera y Clavijo, No. 52

Cirujía general

Operaciones de cráneo, pecho, abdominales, apendicitis, hernias, estómago e intestinos, tumores del vientre, vías urinarias, huesos, etc.

Garganta, nariz y oído.

Oftalmología

Graduación científica de vista y toda clase de operaciones en los ojos, catarata, fistulas lagrimales, etc.

Ginecología

Tumores de matriz, prolapsos, etc.

Partos

Servicio especial de parteras. Asistencia en departamentos propios.

Medicina general

Enfermedades de la sangre, pecho, aparato digestivo, corazón, etc. Tratamiento especial de la blenorragia aguda y de la sífilis por el método intensivo.

Inyecciones de 908

Alemán y Francés.

La casa de salud montada en un hermoso edificio aislado y rodeado de jardines tiene exteriores todas las habitaciones destinadas a enfermos y cuenta con los aparatos de esterilización más modernos y perfeccionados y con una sala especial de operaciones asépticas y servicio de cirugía modelos, además de todos los elementos necesarios para hacer curas de régimen y cocina dietética. No se admiten enfermos mentales ni infecto-contagiosos.

Electricidad médica en todas sus formas para el tratamiento de distintas enfermedades. Corrientes galvánica, farádica, de Vitwile, ondulatoria, sinusoidal.

Horas de consulta.—Todos los días de 10 a 11 y de 4 a 6.
Gratis para los pobres todos los días de 6 a 7.

Electricidad estática. Baño y ducha eléctricas. Franklinización Hertziana. Corrientes inducidas de Mortón. Corrientes de inducción. Alta frecuencia. Lecho condensador. Gran solenoide. Luz ultravioleta. Termopenetración (Diatermia). Electrocoagulación. Aire caliente médico y quirúrgico. Baños hidro-eléctricos y de luz.

Rayos X

Aparato King, último modelo de la casa Vappier, el más perfeccionado y de gran potencia para el tratamiento del cáncer y tumores malignos de la piel, hemorragias y tumores de la matriz, metropatías, cáncer del pecho, etc.

Exploración detallada del aparato respiratorio, circulatorio y digestivo. Radiografías instantáneas. Gran APARATO BERGUNDIE para el tratamiento de la OBESIDAD.

Aplicación de estas distintas modalidades de la energía eléctrica para el tratamiento de atroñas y dolores musculares, lumbago torcicolis, parálisis infantil, Polineuritis, Neuralgia facial, intercostal, cística del ovario, Histerismo. Contracturas. Neurastenia. Tics. Calambres. Reumatismo. Anquilosis. Adquiridos. Úlcera varicosa. Arteriosclerosis. Vómitos nerviosos. Estreñimiento crónico. Aclusión intestinal. Hemorroides. Fisura de ano. Prurito anal. Incontinencia de orina. Dolores menstruales.

Tratamiento especial de la Blenorragia crónica y sus complicaciones. Orquitis Orquiepididimitis, etc.

Personal técnico.—Se ha dividido la asistencia de los enfermos por especialidades y existe servicio permanente de enfermeras inglesas con diploma del Hospital de San Bartolomé de Londres y del Centro Tecnológico de Inglaterra.

¡Deje Vd. de usar Bragueros!



Retrato de C. M. Broeka quien ha estado curando la quebradura o hernia por 30 años a hombres, mujeres y niños. Mi aparato no es un braguero, son cojines de aire, son la última palabra de la ciencia. No molestan, permiten toda clase de deportes, son lavables, no se rompen. Se hacen para su medida con la garantía de satisfacción o le devolveré su dinero.

Si usted sufre de hernia, escríbame hoy, para mi libro ilustrado GRATIS, to pase por la casa de mi representante Mr. John Nettleton (masajista inglés), Jesús Nazareno, 4, Santa Cruz.

Consultas gratis todos los días
Horas: de 12 a 1, solamente.
HERNIA, MASAJE Y CURACION DE CALLOS

Nuevo Hotel Continental LAS PALMAS

Domínguez J. Navarro, No. 32

En esta nueva casa compuesta de 40 habitaciones a la moderna, situada en calle céntrica y de poco tráfico ruidoso junto a Telégrafos y cerca de Correos, patrocinado por sus propios dueños, se encuentra un esmerado servicio. Cocina francesa. Los huéspedes están como en su casa.—León y Cabrera.

“Rancho Castelló Concentrado”

Alimento para aves de corral

¡PROBARLO ES ADOPTARLO!

El Rancho Castelló Concentrado, contiene todos los elementos necesarios para lograr de las aves su máximo de producción. Entran en su elaboración harinas vegetales de primera calidad, materias minerales y substancias animales de gran poder nutritivo.

Con su empleo, las gallinas activan la puesta de huevos y los dan en abundancia, criándose los animales sanos y vigorosos, favoreciéndose la muda y evitándose muchas enfermedades.

Pida folletos explicativos a su representante F. GUERRERO CAZORLA, Plaza del Teatro, número 5—Teléfono 124.

Empresa de Automóviles de Ernesto Garabito

Encargado: Manuel Casanova

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un excelente servicio de coches automóviles todos ellos cómodos y conducidos por personal apto en esta clase de locomoción, garantizando un rápido y seguro servicio al viajero. Para toda clase de encargos dirigirse a Manuel Casanova, antiguo y acreditado chauffeur, en la calle del doctor Comenge, número 1 (accessoria) o por el teléfono número 579.

Café Central, de José Robles, Cruz Verde, 14

Especialidad en vinos, cervezas y licores. Cenas económicas. Magnífico local. Comedores reservados, etc., etc.—Se garantiza el más esmerado servicio.—No confundirse, Cruz Verde, 14

Atención

Carbón de brezo, de superior calidad, se vende en la calle de Candelaria, 22.—Teléfono 1027.

Harinas Inglesas

marcas Paul Pride, Papagayos

y Pirámide y Afrechillo Abanico.

Cerveza Alemana Tucher.

Cemento Alemán Bey.

Mantequilla Argentina La Modelo.

Máquinas de escribir Royal.

Para compras e informes de precios, etc., de estos productos tan acreditados en el comercio dirigirse al escritorio en los entresuelos de la casa calle de Alfonso-XIII, número 16.

Banco Hispano-Americano

Sucursal de Santa Cruz de Tenerife

Calle del Doctor Comenge, antes San Francisco, números 6 y 8

INSTALACION PROVISIONAL

Capital: 100.000.000 de Pesetas.—Central: Madrid, Plaza de Canalejas, No. 1. Sucursales y Agencias.—Albacete, Alcoy, Alicante, Antequera, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Cádiz, Cáceres, Cádiz, Calatayud, Cartagena, Córdoba, Coruña, Ejea de los Caballeros, Figueras, Granada, Huelva, Huesca, Jaén, Játiva, Jerez, Linares, Las Palmas, Logroño, Mahón, Málaga, Mérida, Murcia, Olot, Palma de Mallorca, Pamplona, Ronda, Salamanca, Santa Cruz de Tenerife, Sevilla, Soria, Tarrasa, Tudela, Valdepeñas, Valencia, Valladolid, Vigo, Villafranca del Pasadés y Zaragoza.

El Banco Hispano-Americano realiza toda clase de operaciones de Cambio. Bolsa y Banca, en condiciones muy ventajosas. La sucursal de Tenerife continúa las operaciones de banca de los Sres. Nicolás Dehesa y Compañía, que eran a su vez sucesores de las de los Sres. Miller, Wolfson y Co. Limited.

Horas de despacho: De 9 a 12 y de 2 a 4.

Tintorería “Paris”

DE ALFREDO RIVAS SMITH

Talleres montados al vapor y fuerza eléctrica

Lavados higiénicos en seco, teñidos sólidos en todos los colores, aprestos y quita manchas.—Negro especial para lutos.

Despacho: Alfonso XIII, 34 y 36 (Frente al almacén de EL GLOBO).

Hispania. - Compañía General de Seguros

La más importante de España en el ramo de accidentes del trabajo. Con primas muy económicas asegura: Accidentes del Trabajo; Accidentes Individuales: individual y por agrupación; Accidentes personales en viajes marítimos y estancia en países de Ultramar; Responsabilidad civil de los propietarios de automóviles, coches de lujo y de industria; Tripulaciones de buques y DETERIORO DE AUTOMOVILES Y AUTOCAMIONES.

Agencia en Sta. Cruz de Tenerife, Juan P. Schwartz, Sabino Barthelot, 1. 8.

GRANJA AVICOLA “ALBERTO”



Venta de aves y huevos de las razas de gallinas: Brahma arañada, Plymouth Rock barrada, Padua holandesa, Minorque (castellana mejorada), Wiantottes blancas, Hamburgo lentejuelada. Estas razas de gallinas son las más recomendables, tanto por su abundante postura, como por su exquisita de su carne, como por su extraordinaria belleza. Se garantiza la pureza de las razas por ser lotes selectos premiados en concursos en el extranjero. Patos Aylesbury. Conejos gigantes de Flandes. Blancos de Angora.

Para pedidos dirigirse a A. Cifra y Cifra, Apartado de Correos, 50; Teléfono 84.—Santa Cruz de Tenerife. Pídale catálogo ilustrado que se enviará gratis.

THE LONDON ASSURANCE

Compañía de Seguros de Londres.—Fundada en el año 1720.—Capital suscrito, Reservas y Garantías en 31 de Diciembre de 1917: £ 7.393.667. Esta Compañía asegura en las más ventajosas condiciones contra siniestros causados por incendio, relámpago y explosión. Está autorizada esta Compañía para operar en España por R. O. de 7 de Agosto de 1909. Tiene hecho el depósito que ordena la ley de Seguros. Agente, Matías Moiovny Pérez.—Apoderado, Andrés Molovny Pérez. Dirección, Doctor Comenge, 31.—Teléfono 68.—Santa Cruz de Tenerife

Consultorio Médico-Quirúrgico

Dr. Alvaro del Río y González

Médico del Hospital Civil

Consultas, de 2 a 5. — Doctor Allart, 42. — Teléfono 117

Empresa de coches de plaza

Se presta servicio de noche avisando con anticipación. Precios especiales para bodas, bautizos y viajes al interior.

Parada, número 11. Teléfono } Cochera, núm. 509.

Ya llegó la colección de cuadernos del 1 al 21 de

La vuelta al mundo de dos pilletes

De venta en la Imp. García Cruz.

Sacos vacíos

se venden en grandes y pequeñas partidas. Los hay nuevos y usados. Maximiliano Díaz Navarro.

Bethencourt Alfonso, 20.

A los comerciantes

Ya están de nuevo a la venta los Estados del movimiento que han tenido sus depósitos, que se entregan mensualmente en las oficinas de Consumo.

De venta Imprenta García Cruz, San José, 36.

YEOWARD LINE

SALIDAS DE FEBRERO PARA LIVERPOOL

Día 17, vapor Andorinha
Día 24, vapor Aguilá

Estos vapores tienen hueco disponible para frutos y reúnen las mejores condiciones en sus sollados y bodegas para el transporte de los mismos. Admitimos pasajeros en primera clase para Madera y Liverpool.

Tarifas de fletes y otros informes, pueden obtenerse de su consignatario, RICHARD J. YEOWARD, sucesor de Yeoward Brothers, Maricao, 43.

Línea de Vapores Fruteros OTTO THORESEN.—Kristiania

SERVICIO A LONDRES

Salidas del mes de Marzo

El magnífico vapor Sardinia el día 1 para LONDRES.
“ “ “ “ “ “ “ “ “ “
“ “ “ “ “ “ “ “ “ “
“ “ “ “ “ “ “ “ “ “
“ “ “ “ “ “ “ “ “ “

SERVICIO A FRANCIA

Salidas del mes de Febrero y Marzo

El magnífico vapor San Lucar el día 25 para Bassens.
“ “ “ “ “ “ “ “ “ “
“ “ “ “ “ “ “ “ “ “
“ “ “ “ “ “ “ “ “ “
“ “ “ “ “ “ “ “ “ “
“ “ “ “ “ “ “ “ “ “

Para más informes dirigirse a las oficinas de Alvaro Rodríguez López, Maricao, 47.—Santa Cruz de Tenerife.

Vapores Correos Españoles de Pinillos, Izquierdo y Ca.

El grandioso y tan acreditado vapor español

INFANTA ISABEL

saldrá el día 6 de Marzo de 1923, con destino a los puertos de

Cádiz y Barcelona

admitiendo carga y pasajeros a precios económicos.

Agente, Antonio Cabrera de las Casas, Candelaria, 23.

Alvaro Rodríguez López

Servicio fijo semanal para los puertos de la Palma, Gomera y Norte de Tenerife

Vapor SANTA URSULA.—Salida de Santa Cruz de Tenerife los sábados admitiendo pasaje y carga para Santa Cruz de la Palma, Saucos, Tazacorte, Siles, Garachico e Icod.

Vapor SANCHO II.—Salida de Santa Cruz de Tenerife los sábados, admitiendo pasaje y carga para San Sebastián, Hermigua, Agulo, Vallehermoso, Valle Gran Rey, Valle Santiago y Puerto Orotava.

David Maciver & Co. Limited

El vapor

Lombardy

de 3.379 toneladas de registro, se espera en este puerto el 9 de Marzo, con destino a

LIVERPOOL

Tiene hueco para 400 toneladas de frutos bajo cubierta y 500 sobre cubierta.

Para más informes dirigirse a Hamilton y Co., Agentes.

Compañía Frutera del Mediterráneo

El rápido, amplio y magnífico vapor frutero

BENEDICTE

cargará en este puerto el día 1 del próximo mes de Marzo para el de

Bassen

admitiendo fruto que conducirá en las mejores condiciones, como lo tiene demostrado en los diversos viajes que lleva efectuados este vapor.

Para más informes a su consignatario en esta plaza: Manuel Cruz Delgado.—Calle de San José núm. 10.

The Unión Castle Mail S. S. Co. Ltd.

El vapor correo inglés de 7.613 toneladas de registro

Norman

se espera en este puerto el 2 de Marzo, con destino a

LONDRES

Tiene hueco para toneladas de frutos bajo cubierta y 200 sobre cubierta.

Para más informes dirigirse a Hamilton y Co., Agentes.

Lámparas

para automóviles y autocamiones de la reconocida marca A. E. G. en filamento metálico y NITRA para todos los voltajes y en todos tamaños y casquillos, ha recibido un gran surtido Honorio Arriaza, en San José, 38.

Precios muy económicos

SALUD

Conservada por las Píldoras Tocológicas

DE LA MUJER

DEL DR. N. BOLET

DE VENTA

en las principales farmacias y droguerías.

Para evitar imitaciones, exijase la cajita que se lea en el rótulo: Dr. Nicóbor Bolet, Inc., New York, U. S. A.

N. FARINA

Garantizada toda clase de reparaciones de pianos y auto-pianos para lo que posee gran número de materiales.

Para informes dirigirse a la Calle Doctor Comenge No. 3

Fábrica de Gas

Gran rebaja de precio para Cok y Alquitrán.—Cok de Gas, quintal en fábrica, 5 pesetas; idem a domicilio, 5,50 pesetas.

Precios especiales para pedidos importantes.—El cok que ofrecemos es de primera calidad, el mejor sustituto para el carbón vegetal, carbón mineral empleado en cocinas, hornos de planchar y la antracita para motores de gas pobre. Propio para fundiciones.

Alquitrán kilo suelto, pesetas 0'50; Alquitrán tonelada mil kilos, id. 100.

El alquitrán es el mejor sustituto de pintura para embarcaciones marítimas, aislante para maderas e hierros empotrados o expuestos a la intemperie, asfaltado de calles y caminos.

Precios especiales para mayores pedidos

Se solicitan revendedores en las poblaciones de Tenerife y en las demás islas.

LA MARIPOSA

ACABA DE RECIBIR:

Para caballeros

Una bonita colección en camisas de color, blancas, pechera pliqué—Calcetines de seda, hilo y algodón en colores y negros.

Cuellos, puños, ligas, tirantes y una variada colección en camisetas

crudas y blancas y en colores lisos.

Para señoras

Todas las últimas novedades de la temporada. — Abrigos, Jerseys, Echarpes, Pielos y Gamuzas para abrigo.

Para niños

Trajecitos confeccionados en todos tamaños, Delantales, baberos, jerseys, gorros, tocados, zapatitos, pieles, cuellos, etc. etc.

Mercería

Toda clase de adornos, chapas, cinturon fantasía, aplicaciones, etc. etc.

Lencería

Sábanas confeccionadas en todos los tamaños, ropa blanca para señoras, combinaciones, juegos de varias piezas, etc. etc.

Las mejores y más duraderas medias de seda en colores y con espiga.

Organdy blanco y en colores, CINTAS para el pelo gran variedad. Bisutería y todos los artículos de la gran moda.

San José 31

R. GONZALEZ

Alfonso XIII, 80

Platería — Joyería — Bisutería

Venta de relojes de infinitas de clases. Realización de despertadores alemanes, americanos y suizos.

Relojería anexa de Miguel Delgado Benítez

Tintorería.

Pé 92 Galdós, 22

(Antes San Lorenzo)

Se hace cargo de toda clase de trabajos dedicados a su ramo, se limpia y plancha en seco trajes para señoras y caballeros. Prontitud y esmero en los trabajos. Gran rebaja en los precios. Háganos una visita y se convencerán.

Ya están a la venta las listas de

jornales

en la Imprenta García Cruz, San José, 36.